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Niederschrift 

 

öffentliche/nicht öffentliche Sitzung der Stadtvertretung 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 10.06.2021 

 Sitzungsbeginn: 19:00 Uhr 

 Sitzungsende: 19:50 Uhr 

 Ort, Raum: Sporthalle "Richard Schwenk", Richard-Markmann Str. 60 

Sitzungsnummer: ST/004/2021 

Anwesend sind: 
 

 Vorsitz 

Frau Heidrun Dräger  

 SPD 

Frau Hannelore Basedow  

Herr Bernd Buck  

Frau Christine Dyrba  

Herr Karl-Heinz Kruse  

 CDU 

Herr Patrick Sevecke  

Herr Udo Behnke  

Herr Dirk Bönning  

Herr Christian Hameister  

Herr Lutz Heinrich  

Herr Wolfgang Mieck  

Herr Norbert Stern  

Herr Sven Thiel  

 DIE LINKE 

Herr Manuel Albrecht  

Frau Gudrun Dyrba  

Herr Gregor Kutzner  

Herr Nico Leschinski  

Frau Marlies Reimann  

 FR-BfB 

Herr Heiko Kletzin  

Herr Heino Kühl  
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Frau Andrea Leveknecht  

Herr Peter Scholz  

Frau Katharina Wiener  

Herr Rainer Wilmer  

 NPD 

Herr Sven Uterhardt  

 Gleichstellungsbeauftragte 

Frau Beate Benz  

 Verwaltung 

Herr Harald Jäschke  

Herr Jörn Pamperin  

Frau Dagmar Poltier  

Herr Benjamin Reppe  

Frau Silke Walther  

 

 

Entschuldigt fehlen: 
 

 Verwaltung 

Herr Henrik Mix  

Herr Kay Porath  
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Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1   Eröffnung, Feststellen  der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit und der Be-

schlussfähigkeit 

 2   Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 3   Billigung der Sitzungsniederschrift vom 06.05.2021 

 4   Bericht des Bürgermeisters über Beschlüsse des Hauptausschusses und wichtige Angelegen-

heiten der Stadt 

 5   Information der Bürgervorsteherin 

 6   Einwohnerfragestunde 

 7   Anfragen von Mitgliedern der Stadtvertretung, soweit sie nicht zu Tagesordnungspunkten 

gehören 

 8   Antrag der Fraktionen von CDU und BfB  

Zukünftige Wohnbauentwicklung in Boizenburg/Elbe - "Grünes Quartier" 

Vorlage: 064/21/FR-CDU/FR-BfB 

 9   Antrag der Fraktion BfB  

Entscheidung zur Anmietung von zusätzlichen Büroräumen der Verwaltung 

Vorlage: 078/21/FR-BfB 

 10   Umsetzung des Gesetzes zur Aufrechterhaltung der Handlungsfähigkeit der Kommunen wäh-

rend der SARS-CoV-2-Pandemie 

Vorlage: 080/21/20 

 11   Bericht des Vorsitzenden des Rechnungsprüfungsausschusses für das Jahr 2020 

Vorlage: 082/21/10 

 12   Feststellung Jahresabschluss 2019 Städtebauliches Sondervermögen "Historischer Stadtkern" 

Vorlage: 083/21/10 

 13   Entlastung Jahresabschluss 2019 Städtebauliches Sondervermögen 

Vorlage: 084/21/10 

 14   Bericht über die Besetzung der Mitglieder und Stellvertreter des Wahlausschusses zur Wahl 

der Bürgermeisterin/des Bürgermeisters am 26.09.2021 

Vorlage: 085/21/40 

 15   Schließen der Sitzung 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung, Feststellen  der Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesenheit und 

der Beschlussfähigkeit 

 

Die Sitzung wird um 19:00 Uhr durch die Bürgervorsteherin eröffnet. Die Ordnungsmäßigkeit 

der Ladung wird festgestellt. Es sind 25 Stadtvertreterinnen/Stadtvertreter anwesend, somit 

wird die Beschlussfähigkeit festgestellt.   

    

 

zu 2 Änderungsanträge zur Tagesordnung 

 

Es gibt keine Änderungsanträge zur vorliegenden Tagsordnung..    

 

 

zu 3 Billigung der Sitzungsniederschrift vom 06.05.2021 

 

Die Sitzungsniederschrift vom 06.05.2021 wird mit einem Abstimmungsergebnis von 22/0/3 

genehmigt.   

 

 

zu 4 Bericht des Bürgermeisters über Beschlüsse des Hauptausschusses und wichtige 

Angelegenheiten der Stadt 

 

Der Bericht des Bürgermeisters ist in der Anlage beigefügt.    

 

 

zu 5 Information der Bürgervorsteherin 

 

Herr Heinrich und Frau Dräger haben anlässlich des Gedenktages am 08.05.2021 einen Kranz 

niedergelegt.    

 

 

zu 6 Einwohnerfragestunde 

 

Dennis Aukstein-Scheuten vom Verein SG Motor Boizenburg spricht folgende Themen an: 

 

1. Warum ist es erforderlich, dass die Sporthalle „Richard Schwenk“ in den Sommerferien 

für zwei Wochen geschlossen wird um eine Grundreinigung durchzuführen, obwohl pan-

demiebedingt in den letzten acht Monaten alle Schulen und Sporthallen geschlossen 

waren. 

 

2. Wie verhält es sich mit den anderen Sporthallen? Bleiben diese während der Sommerfe-

rien geöffnet? 

 

3. Die Reinigung der Sporthalle am Wall ist nach nie vor mangelhaft. Aus Sicht von Herrn 

Aukstein-Scheuten ist es unverantwortlich hier mit Kindern Sport zu treiben. 

 



  17.06.2021 

  Seite: 5/10 

  

4. In der vergangenen Woche ist es wieder einmal dazu gekommen, dass eine Sporthalle 

anderweitig belegt war, die Sportler hierüber aber nicht informiert wurden. 

 

5. Der Zustand des Sportplatzes am Grünen Weg ist nach Auffassung von Herrn Aukstein-

Scheuten mehr als schlecht. Die bislang durchgeführten Pflegearbeiten reichen aus sei-

ner Sicht nicht aus. 

 

6. In der Vergangenheit war es einmal angedacht, für die Pflege der Sportplätze eine 450 

Euro Stelle zu schaffen. Wie ist hier der Stand? 

 

7. Der Umgang zwischen der Verwaltung und den Vereinen sollte sich verbessern. Als Be-

gründung führt Herr Aukstein-Scheuten zwei Zitate aus Mitteilungen der Verwaltung an: 

„Wer die Sporthalle wann nutzen darf entscheide ich.“ „Auf dem Sportplatz ist die Aus-

übung des Vereinssports ab sofort verboten.“. 

 

 

zu 1.: 

Herr Jäschke erklärt, dass es nicht zutrifft, dass die Sporthallen und Schulen acht Monate lang 

geschlossen waren. Es gab immer mal wieder Zeiten, in denen Schule in einer bestimmten Form 

stattgefunden hat und in denen hierfür auch die Sporthalle genutzt wurde. Außerdem war nie 

genau klar, wann der reguläre Unterricht wieder aufgenommen werden kann, sodass es nicht 

möglich war, die Halle für einen längeren Zeitraum zu schließen und eine Grundreinigung 

durchzuführen. Die Sporthalle wurde während dieser Zeit auch für andere Veranstaltungen ge-

nutzt, beispielsweise für Sitzungen der Stadtvertretung, Mitgliederversammlungen usw. Die 

Schließung für zwei Wochen ist aus Sicht von Herrn Jäschke unumgänglich und kann auch le-

diglich aufgrund des Einsatzes der Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter auf diesen Zeitraum ver-

kürzt werden. 

 

zu 2.: 

Hierzu kann Herr Jäschke aktuell keine Auskunft geben, er wird die Antwort an Herrn Aukstein-

Scheuten nachreichen. 

 

zu 3.: 

Der Reinigungszustand in der Sporthalle ist der Verwaltung bekannt. Derzeit laufen die Vorbe-

reitungen für eine Neuvergabe der Reinigungsleistungen. 

 

zu 4.: 

Bei der Veranstaltung, die in der vergangenen Woche in der Sporthalle stattfand, handelte es 

sich um eine schulische Veranstaltung der Grundschule „Ludwig Reinhard“. Die Durchführung 

wurde in der Sporthalle geplant, ohne vorher Rücksprache mit dem Gebäude- und Liegen-

schaftsmanagement (GLM) der Verwaltung zu halten. Insofern konnte hier keine Information der 

Verein e erfolgen. Gleichwohl ist sich Herr Jäschke bewusst, dass auch die Informationskette 

zwischen Schule und Verwaltung eingehalten werden sollte. 

 

zu 5.: 

Aufrgund ähnlicher Beschwerden anderer Vereine in der Stadt gab es in der vergangenen Woche 

einen Vor-Ort-Termin auf der Sportanlage im Weg der Jugend. Hier wurde mit mehreren Betei-

ligten das weitere Vorgehen für die Pflege aller Sportanlagen besprochen. Seitdem wurden die 

Plätze gedüngt und das die Mähen sowie die Beregnung der Flächen wurde durch den Bauhof 

eingetaktet. Insofern sollte sich der Zustand der Plätze nun sukzessive verbessern. 
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zu 6.: 

Herr Jäschke möchte eine Diskussion zum Thema Personal während der Einwohnerfragestunde 

gerne vermeiden und bietet den Vertretern der SG Motor Boizenburg deshalb an, sich zu den 

aktuellen Problemen zu einem gemeinsamen Gespräch im Rathaus zu treffen. 

 

zu 7.: 

Herr Jäschke erklärt, dass sicherlich beide Seiten über die zeitweise aufkommende Tonalität in 

der gemeinsamen Kommunikation nachdenken sollten. Außerdem bekräftigt er noch einmal 

sein Angebot für ein gemeinsames Gespräch. 

 

 

Thomas Ewert möchte wissen, ob schon feststeht, wann das Bürgerbüro wieder ohne Termin-

vergabe öffnet. 

 

Hierzu erklärt Herr Jäschke, dass der genaue Zeitpunkt noch nicht feststeht. Man hat sich aber 

innerhalb des Landkreises darauf geeinigt, alle derzeit noch geschlossenen Bürgerbüros einheit-

lich zu öffnen. Hinzu kommt, dass im hiesigen Bürgerbüro aktuell akute Personalprobleme herr-

schen. Von den ursprünglich vier Arbeitsplätzen sind derzeit maximal 2,5 Stellen besetzt. Auf-

grund dessen gab es in der Verwaltung bereits Überlegungen, einen Teil der kreislichen Dienst-

leistungen für einen gewissen Zeitraum nicht anzubieten. Bislang wurde diesbezüglich aber 

noch keine Entscheidung getroffen. 

 

Marcus Siebart stellt folgende Fragen: 

 

1. Am Hafen sind die Treppen im hinteren Bereich teilweise ziemlich zugewachsen und un-

ter den Balkonen lösen sich einzelne Steine. Er fragt, ob hier Maßnahmen geplant sind. 

 

2. Auf dem ehemaligen Basketballplatz an der Grundschule „Ludwig Reinhard“ finden der-

zeit Erdarbeiten statt. Wurden im Vorfeld darüber informiert, was für Bauarbeiten dort 

stattfinden und was ist mit den Basketballkörben sowie die Tischtennisplatte, die dort 

standen, passiert? 

 

zu 1.: 

Im Haushalt sind für dieses Jahr keine Mittel eingeplant um größere Instandsetzungsmaßnah-

men durchzuführen. Herr Jäschke bedankt sich jedoch für den Hinweis, die Verwaltung wird sich 

den Zustand genauer ansehen. 

 

zu 2.: 

Die derzeit stattfindenden Arbeiten wurden durch die Versorgungsbetriebe Elbe beauftragt. Eine 

Information über die Arbeiten, die in Vorbereitung zu den Arbeiten am Grundschulzentrum 

durchgeführt werden, ist vor dem Baubeginn erfolgt. Die Basketballkörbe und die Tischtennis-

platte wurden gesichert, wo diese zukünftig aufgestellt werden sollen steht noch nicht fest. 

 

 

zu 7 Anfragen von Mitgliedern der Stadtvertretung, soweit sie nicht zu Tagesordnungs-

punkten gehören 

 

Frau Leveknecht nimmt Bezug auf die in der Einwohnerfragestunde angesprochene Situation 

am Hafen. Sie hatte diesbezüglich vor etwa zwei Jahren in einer Sitzung der Stadtvertretung 

schon einmal gefragt, nach welchen Prioritäten der Bauhof in der Unterhaltung der städtischen 

Flächen und Anlagen, insbesondere ging es auch damals schon um den Hafen, arbeitet. Herr 
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Jäschke hatte seinerzeit mitgeteilt, dass die Verwaltung organisatorische Maßnahmen einleiten 

muss, um die Ordnung und Sauberkeit in der Stadt gewährleisten zu können. Wenn man sich 

den Hafen heute ansieht, könnte man nach Auffassung von Frau Leveknecht jedoch den Ein-

druck gewinnen, dass dort in den letzten zwei Jahren gar nichts unternommen wurde.  

 

Herr Jäschke bedankt sich auch hier für den Hinweis, die Verwaltung wird sich der Problematik 

annehmen. 

 

Frau Wiener merkt an, dass an der Bank, die auf dem Marktplatz gegenüber der Eisdiele steht, 

ein Mülleimer aufgestellt werden sollte. 

 

Frau Basedow schlägt im Namen ihrer Fraktion vor, darüber nachzudenken, den städtischen 

Vereinen; in Folge der Belastungen durch die Corona-Pandemie, die Nutzungsgebühren für städ-

tische Einrichtungen zu erlassen. 

 

Frau Dräger erklärt hierzu, dass die Vereine entsprechende Anträge stellen können, die dann 

zunächst in den Fachausschüssen beraten werden. 

 

Herr Scholz weist darauf hin, dass die Pflastersteine, die zur provisorischen Schließung der 

Richard-Markmann-Straße, im Bereich der Kreuzung zur Sporthalle, verlegt wurden immer wei-

ter absacken. Aus seiner Sicht bildet sich hier eine Gefahrenquelle, insbesondere für Radfahrer. 

 

 

zu 8 Antrag der Fraktionen von CDU und BfB  

Zukünftige Wohnbauentwicklung in Boizenburg/Elbe - "Grünes Quartier" 

Vorlage: 064/21/FR-CDU/FR-BfB 

 

Herr Sevecke führt einige Punkte aus der Sachdarstellung der Beschlussvorlage aus. 

 

Bei der jetzigen Fläche spricht man von einer Größenordnung von 30 ha, was eine riesige Her-

ausforderung für alle ist. 

 

Der Antrag wird von den Fraktionen SPD und DIE LINKE unterstützt.   

 

Beschluss:  

 
Die Stadtvertretung Boizenburg/Elbe möge beschließen:  

1. Der Bürgermeister wird beauftragt, die verbindliche Bauleitplanung für die Flächen öst-

lich der Schwanheider Straße / westlich der Dr.-Alexander-Straße vorzubereiten. Die er-

forderlichen Haushaltsmittel sind im Haushaltsentwurf 2022 zu veranschlagen.  

2. Die neu aufzustellende Planung, ist mit den Bebauungsplänen 1.2 und 42 inhaltlich ab-

zustimmen und im Gesamtzusammenhang zu entwickeln (Quartierplanung).  

3. Der Bürgermeister prüft die Beteiligung eines externen Partners und berichtet den zu-

ständigen Gremien innerhalb von 6 Wochen nach Beschlussfassung.  

4. Die Aspekte des Klima- und Umweltschutzes sind besonders zu berücksichtigen.  

5. Federführend ist der Ausschuss für Stadtplanung, Regionalplanung und Umwelt.  
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Abstimmungsergebnis:  25/0/0 

 

 

zu 9 Antrag der Fraktion BfB  

Entscheidung zur Anmietung von zusätzlichen Büroräumen der Verwaltung 

Vorlage: 078/21/FR-BfB 

 

Frau Basedow kann sich dem Antrag nicht anschließen, da sie die Beurteilung der Notwendig-

keit von zusätzlichen Büroräumen bei der Verwaltung sieht. Nach Ablauf des Mietvertrages (5 

Jahre) könnte man dann weitersehen wie verfahren wird. 

 

Die Fraktion DIE LINKE wird sich dem gestellten Antrag auch nicht anschließen, da es in Anbe-

tracht der Summe um wesentliche Belange geht. Man möchte hier nicht in die Verwaltungsho-

heit des Bürgermeisters eingreifen, so die Ausführungen von Herrn Leschinski. Diese Entschei-

dung möchte die Fraktion daher der Verwaltung überlassen, da diese die Notwendigkeit beurtei-

len können. 

 

Herr Wilmer stellt aufgrund vorhergehender unterschiedlichen Aussagen zu der Finanzierung 

aus dem Haushalt die Kompetenz der Verwaltung in dieser Sache in Frage. 

 

Beschluss:  

 

Die Stadtvertretung beschließt nach § 22 Absatz 2 Kommunalverfassung, die Entscheidung zur 

Anmietung von zusätzlichem Büroraum für die Verwaltung, die bisher aufgrund von § 7 Absatz 3 

Ziffer Ziffer 1, 2. Satz auf den Bürgermeister übertragen ist, an sich zu ziehen. 

 

Abstimmungsergebnis:  12/11/1 

 

Herr Kruse nimmt an der Abstimmung nicht teil.  

 

 

zu 10 Umsetzung des Gesetzes zur Aufrechterhaltung der Handlungsfähigkeit der Kom-

munen während der SARS-CoV-2-Pandemie 

Vorlage: 080/21/20 

 

Vor der Abstimmung verweist Herr Jäschke kurz auf die Wandlung der gesetzlichen Bestimmun-

gen der Corona-Landesverordnung unter dessen Hinblick der damalige Beschluss bis zum 

30.06.2021 seine Gültigkeit hat und erinnert in diesem Zusammenhang auch an einen Hinter-

grund dieses Beschlusses; das Bauverfahren für das Grundschulzentrum sollte unter Einberu-

fung eines Entscheidungsgremiums schneller entschieden werden. 

 

Herr Heinrich stellt den Antrag, den Absatz 2.) wie folgt zu ändern: 

 

Diese Berechtigung ist befristet bis zum 31.08.2021. 

 

Abstimmungsergebnis:  17/5/3 
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Beschluss:  

 

1.) Der Hauptausschuss der Stadt Boizenburg/Elbe ist unter Beachtung der Vorschrift des § 2 

Abs. 4 des Gesetzes zur Aufrechterhaltung der Handlungsfähigkeit der Kommunen während 

der SARS-CoV-2-Pandemie vom 28.01.2021 berechtigt, auch Entscheidungen i.S.d. § 7 Abs. 3 

bis 8 der Hauptsatzung der Stadt Boizenburg/Elbe zu treffen, die die dort genannten Wert-

grenzen übersteigen. 

2.) Diese Berechtigung ist befristet bis zum 31.08.2021. 

 

Abstimmungsergebnis:  18/3/3 

 

 

zu 11 Bericht des Vorsitzenden des Rechnungsprüfungsausschusses für das Jahr 2020 

Vorlage: 082/21/10 

 

Berichtsvorlage 

 

Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe nimmt den anliegenden Bericht des Vorsitzen-

den des Rechnungsprüfungsausschusses, Herrn Wilmer, für das Jahr 2020 zur Kenntnis.  

 

Abstimmungsergebnis:  24/0/1 

 

 

zu 12 Feststellung Jahresabschluss 2019 Städtebauliches Sondervermögen "Historischer 

Stadtkern" 

Vorlage: 083/21/10 

 

Beschluss:  

 

Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe stellt den am 24.02.2021 vom Rechnungsprü-

fungsausschuss geprüften Jahresabschluss 2019 des Städtebaulichen Sondervermögens „Histo-

rischer Stadtkern“ fest. 

 

Abstimmungsergebnis:  25/0/0 

   

 

zu 13 Entlastung Jahresabschluss 2019 Städtebauliches Sondervermögen 

Vorlage: 084/21/10 

 

Beschluss:  

 

Die Stadtvertretung der Stadt Boizenburg/Elbe erteilt dem Bürgermeister Entlastung für das 

Haushaltsjahr 2019 des Städtebaulichen Sondervermögens „Historischer Stadtkern“. 

 

Abstimmungsergebnis:  24/0/0 
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zu 14 Bericht über die Besetzung der Mitglieder und Stellvertreter des Wahlausschusses 

zur Wahl der Bürgermeisterin/des Bürgermeisters am 26.09.2021 

Vorlage: 085/21/40 

 

Herr Wilmer benennt nachfolgend die Mitglieder für den Wahlausschuss für die Fraktion BfB: 

 

Mitglieder: 

Herr Rainer Wilmer  

Herr Heiko Kletzin  

 

Stellvertreter: 

Herr Uwe Kraft  

Daniel Kleeblatt 

 

Für die Fraktion der CDU teilt Herr Heinrich folgende Änderungen mit: 

 

Herr Heinrich wird als Mitglied herausgenommen. 

 

Als Mitglied wird dann Herr Bernd Franck und Herr Dirk Bönning als Stellvertreter benannt. 

 

Bei Herrn Dennis Aukstein-Scheuten möchte man bitte auf die korrekte Schreibweise achten. 

 

Zum weiteren Prozedere erklärt Herr Jäschke, dass jetzt der Gemeindewahlleiter die Mitglieder 

des Gemeindewahlausschusses berufen wird. 

   

Abstimmungsergebnis:  22/0/2 

 

Herr Sevecke nimmt an der Abstimmung nicht teil.   

 

 

zu 15 Schließen der Sitzung 

 

Die Bürgervorsteherin schließt die Sitzung um 19:50 Uhr. 

   

 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 17.06.21 

 

 

 

gez. Silke Walther 

Protokollführerin 
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